

La Voz de la Provincia

AÑO II **DIARIO CONSERVADOR** NÚM. 532

SUSCRIPCIÓN
HUESCA: Un mes, **UNA PESETA**
FUERA: Pagando en la Administración, **3'50**
rimestre.—Pagando en el domicilio del sus-
criptor, **1'25** al mes.

HUESCA.—Sábado 30 de Octubre de 1897

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Coso alto, núm. 33, piso bajo

ANUNCIOS
De columna: **DIEZ** cts. de peseta línea.
Especiales, de temporada y comunicados,
precio convencional.
No se devuelven originales

DON ANTONIO LASIERRA Y CIRIA

Falleció en Puibolea el 28 del actual, á los 41 años de edad,
CONFORTADO CON LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su afligida y apenada esposa, padres, hijos, hermanos, herma-
nos políticos, sobrinos y demás parientes,

Participan á sus amigos y relacionados tan irreparable y sensible pérdi-
da, suplicándoles se sirvan rogar á Dios por el eterno descanso del alma
del finado, por cuya merced recibirán especial favor.

No se reparten esquelas. Puibolea 30 de Octubre de 1897.

DOÑA PETRA ARNAL COLOMA DE ARRIAGA

Falleció ayer á las siete de la tarde

R. I. P.

Sus afligidos esposo, hijos, padres, padres políticos, hermanos, her-
manos políticos y demás parientes,

Suplican encarecidamente á sus amigos y relacionados que por un olvido involuntario
no hubieren recibido esquela, se sirvan rogar á Dios por el eterno descanso del alma de
la finada y asistir á la Misa de Requiem que, en sufragio de la misma, se celebrará ma-
ñana á las ocho en la Real Basílica de San Lorenzo. La familia, por tan señalado favor,
quedará eternamente agradecida.

El duelo se despide en el templo Huesca 30 de Octubre de 1897.

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY.—San Claudio y compañeros mártires, santa Cenobia y Nuestra Señora del Amparo.
SANTOS DE MAÑANA.—San Quintín, santa Lucila, san Urbano y san Nicolás.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve. En el convento de San Miguel á las seis y cuarto de la mañana misa rezada.
La Hora Santa en San Vicente el Real de cinco y media á seis y media de la tarde.

Oficial

Gaceta

La de ayer contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:
Hacienda.—Orden disponiendo quede en suspenso la celebración del concurso público para el arrendamiento de la recaudación de las contribuciones de inmuebles, cultivo y ganadería é industrial y comercio que estaba anunciado para el día 30 del mes actual.
Fomento.—Orden prorrogando hasta el día 15 del próximo mes la apertura oficial del teatro Real.

La unión conservadora

(De El Estandarte)

Se reunió ayer tarde el Directorio como habíamos anunciado, asistiendo los señores Azcárraga, Pidal, Cos-Gayón y

Villaverde, y según toda la prensa de la noche y nuestros particulares informes, se adoptó el siguiente acuerdo:

«El Directorio del partido conservador, aceptando como bueno el pensamiento de una inteligencia parlamentaria y electoral con los elementos que dirige el Sr. Silveira, ya para el caso de que el gobierno reuniera las actuales Cortes, ó ya para el de acudir á los comicios, ha adoptado el acuerdo siguiente:

Ofrecer su patrótico concurso para los altos fines de gobierno que pudieran mover á éste á reunir las actuales Cortes.

Y constituir desde luego, para la eventualidad de un nuevo llamamiento al país, una Junta directiva de organización electoral, compuesta de individuos de las distintas representaciones conservadoras.»

Las anteriores líneas demuestran de un modo claro que al fin se han impuesto las ideas que nosotros venimos defendiendo desde el primer día: la unión de todos los elementos conservadores, por considerarla de absoluta necesidad en las circunstancias presentes en que la política nacional está sujeta á vaivenes tan bruscos que no son fáciles predecir ni prevenir.

La lógica se impone siempre, tarde ó temprano, pero se impone al fin, y en este asunto más que en ningún otro se ha visto, desde el momento que desgraciadamente faltó en España la cabeza privilegiada de D. Antonio Cánovas del Castillo. Estamos satisfechos de nuestra campaña porque el resultado de la misma ha sido el acuerdo tomado por el Directorio, base principalísima de acontecimientos futuros, anunciados y esperados.

Sea en el Parlamento ó fuera de él, las huestes conservadoras marcharán nuevamente unidas á defender los sagrados intereses de la patria, los prestigios de la monarquía, las ideas de orden, de moralidad, de acatamiento á la ley, que son la encarnación viva del credo político del partido conservador.

En la representación nacional era necesaria esa unión, porque el partido más fuerte y mejor disciplinado de la monarquía no podía estar separado por una disidencia no sustancial, sino accidental por cuanto los principios son siempre los mismos, y de cambiarlos ó alterarlos ya no serían el programa conservador.

Fuera del Parlamento, ante los comicios, dado caso, como es seguro, suponer, que el actual gobierno disuelva las actuales Cortes, porque la masa del país más importante por su cantidad y cualidad profesa ideas conservadoras y aunque en las urnas impusiera su voluntad concediendo sus votos á determinados candidatos, éste sería un representante más pero aislado, independiente, indeciso en las grandes cuestiones, en las que no se busca la opinión individual, sino la colectiva.

En otras circunstancias no tan apremiantes como las presentes, se hubiera llegado al mismo fin, pero por distintos medios; en éstas se ha impuesto como condición indiscutible el patriotismo, porque no sabemos lo que el porvenir nos reserva, aunque si presentimos que en momentos determinados hemos forzosamente de hacer pública para todo el mundo esta unión.

Faltaríamos á la verdad si negásemos que el acuerdo del Directorio había sido bien recibido por todos los conservadores y no ha de tardarse mucho tiempo que de provincias se reciban noticias con las mismas impresiones.

La unión conservadora está hecha; nadie ha tenido que violentar su conciencia ni su criterio; nadie tampoco ha impuesto condiciones.

Claro es que como ocurre con todas las cosas de este mundo, por unanimidad no se ha tomado el acuerdo, ni tampoco ha de ser aceptado. Por lo pronto uno de los miembros del Directorio, el marqués del Pazo de la Merced, presentó una enmienda que no fué aceptada, y en su consecuencia ha dirigido una carta al general Azcárraga, en la que dice, que se considera excluido de toda resolución del Directorio y que, por lo tanto, juzga innecesaria su intervención en las deliberaciones del mismo.

¡Qué le hemos de hacer! Cada cual es muy dueño de adoptar la resolución que guste; ahora bien, no podrá dejarse que cada español juzgue de esta conducta como le plazca, de manera favorable ó adversa para el interesado, porque la libertad de juicio no puede prescribirse.

Emprenda el Sr. Elduayen el camino

que quiera, váyanse con él los que gustan; habrá la pena que produce siempre la amistad que se pierde, pero queda el consuelo de que lo hecho ha sido por la salud de la patria. Mucho vale un hombre; pere valen más, mucho más, los intereses de la nación.

La unión conservadora está hecha; por afianzarla más y más trabajaremos un día y otro, porque lo que falta, la cuestión de jefatura, esa es cosa del tiempo, que la sancionará, porque la designación está en la conciencia pública.

Política y prensa

—El Estandarte:

«La rectificación hecha por el gobierno de las erróneas é imprudentes noticias que habían publicado los periódicos ministeriales, acerca de la situación del Tesoro de la Península y de Ultramar, ha servido para que la Bolsa haya reaccionado hoy, mejorando todos los valores, y especialmente los billetes hipotecarios de Cuba.

Esto demuestra lo perjudicial é infundada que ha sido para el crédito la campaña pesimista de la prensa liberal y que al fin se ha reconocido la exactitud de lo que afirmaba el gobierno conservador.»

—El Correo Español:

«Ahora y siempre, como recuerda oportunamente el *Heraldo de Madrid*, saliendo de su apoteosis, han rechazado los separatistas cubanos la autonomía, proclamando á grito herido que no se contentan con menos que con la independencia. El Sr. Pi y Margall se la ofreció cuando fué presidente del gobierno cantonal y Céspedes la rechazó, como hoy la rechazan Máximo Gómez y Calixto García, y si se pudo después aplazar la guerra, por medio del convenio del Zanjón, fué porque España tuvo todavía energías que hoy no tiene, bajo el régimen imperante, para hacer que los Estados Unidos no siguieran concediendo á los separatistas sus auxilios. De consiguiente, insis ir en que con la autonomía y los papeles mojados de la diplomacia se puede concluir la guerra en breve plazo, es ir contra todas las evidencias, contra los hechos, contra las razones demostradas, y estas necedades, más ó menos líricas de la marca Moret, se pagan siempre caras.»

—El Imparcial:

«El ministro de la Gobernación dirigió ayer un telegrama al gobernador de Barcelona dándole instrucciones para que con la mayor urgencia posible se dé libertad á los presos de Monjuich.

Inmediatamente se concederá aquélla á todos los detenidos cuyos expedientes han sido ya revisados. En todos los casos será aplicada la ley, interpretándola con espíritu de equidad para hacerla todo lo benigna posible, sin separarse de lo que su letra consigna.

El ministro ha pedido autorización al Consejo de ministros, que le ha sido concedida, para que sólo en los casos graves sea aquél consultado, á fin de que no se retrase la libertad de los que tengan dictamen favorable de la junta de autoridades.

A todos se les dejará en libertad para que puedan dirigirse donde quieran. A los destinados al extranjero se les concederá el plazo legal para que salgan de España.

Los presos han dirigido un telegrama al señor Capdepón agradeciendo al gobierno el acuerdo de decretar su libertad.»

—El Nacional:

«El gobierno del Sr. Sagasta no perdona medio de enajenarse y de perder para los demás elementos de gran fuerza. La última demostración que de ello se ha dado es elocuente.

Este gobierno notoriamente librecambista, que va á entregar la isla de Cuba á los Estados Unidos, quitando á la producción española hasta la última esperanza de mercado cubano, lo menos que podía hacer por el trabajo nacional era guardarle siquiera consideraciones de cortesía.

¡Buena cortesía te dé Dios! Como si ya no fuese bastante contrariedad la indisposición de S. M., que ha privado de su augusta presencia á los fabricantes expositores, el gobierno se ha limitado á enviar el ministro del ramo sin aparato alguno, sin la ceremonia ni el fausto que á todo propósito se derrochan. Ningún otro ministro, ni siquiera el director general de Agricultura, Industria y Comercio, se han dignado poner ayer los pies en el palacio de la Castellana.

Compréndese llanamente que no agrade á los liberales reconocer el triunfo espléndido de la política arancelaria de Cánovas; pero, en circunstancias como las presentes, no creemos que se vaya ganando nada con esa invitación al divorcio, dirigida á una tan abrumadora fuerza nacional, que se representa no sólo por muchos millones, sino también por muchos millares de brazos que á la ociosidad hambrienta preferirán el trabajo azoroso del fusil.

Y eso se hace coincidir con las noticias de meetings y manifestaciones regionalistas, y con rumores alarmantes sobre aprestos del carlismo.

Días de prueba se preparan para la industria española. Los liberales la consideran bastante menos que á los bienales certámenes de pintamonas, y el nuevo partido de Silveira con ciertos detritus del antiguo partido conservador, no se ocupan de ella para nada, como lo demuestra el hecho de que en un discurso reciente, al formular un programa para Filipinas, no hubo siquiera un recuerdo para el trabajo nacional en lucha por aquel mercado.»

Carta de Madrid

29 de Octubre de 1897.

Hoy ha circulado por Madrid un rumor que encierra mucha gravedad y que es una nueva dificultad con que tropieza el gobierno, lamentable, que entorpece la marcha de los asuntos públicos.

Sagasta se encuentra sin personal diplomático de carrera para sustituir á los actuales representantes de España en el extranjero.

Antes de saberse el motivo causaba extrañeza la lentitud con que se llevaban estos nombramientos, siendo así que en ocasiones análogas las designaciones para estos cargos han sido inmediatas al cambio de política, por la apremiante necesidad de que los embajadores se hallen identificados con el gobierno que rige los destinos del país.

Este es el tropezón número... tantos de la actual política dominante.

Mac-Kinley, presidente de los Estados Unidos, muéstrase reservadísimo en todo aquello concerniente á España y á la guerra de Cuba.

Muchos políticos y periodistas le han interrogado deseosos de saber el contenido de la nota diplomática, contestación á la presentada al duque de Tetuán y procedente del gobierno español, mas encerrado en absoluto mutismo no ha dado el presidente de la república norteamericana noticias de este particular.

Hasta que quede zanjado de una manera ú otra el actual conflicto entre España y aquella potencia, el jefe del gobierno yankee no hará públicas las negociaciones diplomáticas habidas con nuestra nación.

Las autoridades de Santander abrigan serios temores en lo que se refiere á la reconcentración de reclutas y hasta se asegura que el gobernador de aquella provincia, tumiendo que se repitan los últimos sucesos, ha teleografiado al gobierno explicando la conveniencia de que no coincidan las reuniones de los quintos con la llegada de vapores de Cuba.

Sobre este despacho se hacen comentarios, abundando las opiniones de mal sintoma, todo lo cual hacer creer que no parece otra cosa sino que todo se conjura para hacer temblar el gobierno.

Muy débil se muestra ante los conflictos de la amezana. Hará bien Sagasta retirándose; son muchos alifates para una humanidad enclenque.

Ayer decía que los pasajeros del «Satrústegui» relataban con negros detalles la situación del archipiélago filipino, hoy puedo ampliar la información.

Poco antes de zarpar el trasatlántico fueron hechos presos veinte colegiales del «Santo Angel» que se disponían á engrosar las filas rebeldes.

Interrogados por las autoridades manifestaron que el cabecilla Aguinaldo habiales ofrecido altos cargos en su Estado mayor. Los estudiantes son hijos de familias muy conocidas en Manila.

Los rebeldes tienen preso en Pangasinan al médico español que hace poco secuestraron.

También otro médico desaparecido sirve en el cuartel general á las órdenes del generalísimo.

La huelga de panaderos toma caracteres serios. Se han unido todos y se teme un conflicto, que tendrá que ver por tratarse de la misma capital de España.

EL CORRESPONSAL.

Región

Zaragoza

La reunión que ayer celebró el comité del partido liberal en el despacho del gobernador civil no alcanzó la importancia que algunos creyeron había de tener.

Fué una reunión puramente familiar, según se nos ha dicho y se cambiaron impresiones nada más.

—Ha sido nombrado registrador de la propiedad interino de Belchite, el joven é ilustrado abogado D. Jesús Luna.

—D. Joaquín Moscoso del Prado, registrador de la Propiedad de Zaragoza, ha sido trasladado á Bilbao.

Para reemplazarle en Zaragoza ha sido nombrado el Sr. Laso.

—En la Delegación de Hacienda de Zaragoza

za se ha recibido una comunicación telegráfica del ministro señor López Puigcerver, ordenando que se reciban redenciones á metálico de mozos del actual reemplazo, hasta el próximo día 1 á las cuatro y media de la tarde.

—La Dirección general de Obras públicas ha aprobado el acta de recepción de acopios para la conservación en 1895-96, de la carretera de Logroño á Zaragoza, adjudicada al contratista D. Manuel Collados; ha autorizado anunciar la segunda subasta de acopios para la conservación de la carretera de Gallur á Sangüesa, y ha adjudicado el servicio de acopios para la conservación de 1896-97 de las carreteras de Zaragoza á Francia por Canfranc y de la de Soria á Calatayud á Zaragoza á D. Mariano Val.

—En Ateca y pueblos circunvecinos, ha llovido copiosamente según nos comunica nuestro estimado corresponsal en dicha villa, y los labradores se aprovechan del beneficio recibido, dedicándose con actividad á la siembra de cereales.

Ha sido escasa la cosecha de vino, la de patatas mediana y buena la de judías en Ateca.

—Anoche fué administrado el Santo Viático al acreditado y competente notario de este colegio don Basilio Campos y Vidal, por cuyo restablecimiento nos interesamos.

—En la visita girada ayer por el excelentísimo señor capitán general del distrito á los batallones del Infante y Gerona, quedó altamente satisfecho por el brillante estado de policía en que se presentaron, felicitando á los jefes de los cuerpos coronel Aguado y teniente coronel Pascual.

En la revista fué acompañado por el general gobernador señor Franch y por los generales de brigada Sres. Aizpúrua y Cendrerá.

Notas del día

Calendario electoral

El *Heraldo de Aragón*, periódico independiente, publicó ayer un calendario electoral, firmado por Gabás y escrito por Camo, que vaticina la inmediata é irremediable destrucción del partido conservador en la provincia de Huesca.

«No por mucho madrugar se llega antes.» Eso han dicho los liberales zaragozanos del augurio intempestivo del colega, á pesar de las lisonjas que arroja á los pies de los ministeriales.

Cuando Sagasta busca en la apertura de las antiguas Cortes el modo de caer parlamentariamente, con el escaso decoro que al partido liberal queda por perder, y las iniciativas regias aceleran la unión conservadora robustecida con las tres personalidades de mayores arraigos en el ejército, es ridículo pensar en nuevas contiendas—y las electorales son las peores—que absorberían la atención del gobierno. La conflagración que amenaza, que se ha impuesto al valetudinario Sagasta, exige unión, no discordias, nefastas más que nunca en los momentos en que los políticos ignoran hacia qué playas habrán de poner la proa.

Los amores del Sr. Castelar á esta tierra—que serán intensísimos cuando se recrea con ellos particularmente y avaro de tanta dicha niega participaciones—constituiría en otra ocasión valladar infranqueable á las aspiraciones del señor Camo.

Con júbilo atronador recibieron los expostibilistas oscenses aquel telegrama memorable en que Castelar decía á raíz de una elección: «seré diputado á Cortes por Huesca de por vida.» Con este despacho decía á sus devotísimos servidores: mi influencia será la vuestra, mi nombre ahogará los conjuros y deshará las maquinaciones de los partidos turnantes.

A los entusiasmos siguen por natural reacción las indiferencias, y Castelar recibió una y tres veces el acta de Huesca con apatía manifiesta: era irrevocable su resolución de no volver al parlamento.

Y cuando Castelar niega sus apoyos á los posibilistas, éstos aparentan muy orondos que no los necesitan—y realmente no son precisos si se resignan á vivir aislados de los altos cargos—y el Sr. Camo expresa deseos de heredar el feudo dado por la amistad al ilustre tribuno.

No se disputarán este distrito. Castelar no ha de romper lanzas por Huesca que guardó intactas cuando el deber era estímulo para la defensa de nuestros intereses.

La separación del Sr. Castelar de la política oscense es un triunfo para los conservadores. Iremos á la lucha sin el temor que infunde una influencia de primera fuerza, ministerial de todas las situaciones. Defenderemos el puesto libres de que en etapa conservadora se contrapesen nuestras influencias con las ajenas. Acabarán de una vez las contempla-

ciones con los adversarios, defendidos por el gobierno conservador en obsequio á amistades que respetamos con heroísmo. Y sin gobernadores designados por nuestro partido que hagan la tertulia á Camo á altas horas de la noche, á espaldas del comité conservador, y sin desaguidados gubernamentales, que provoquen el retraimiento de elementos valiosísimos el partido conservador recobrará sus antiguas pujanzas, pujanzas que lejos de combatir respetó hipocritamente el señor Camo para hacerse algún puesto.

Vea el posibilismo las consecuencias de su alejamiento del Sr. Castelar. El ha puesto en nuestras manos los medios de reivindicación.

El Sr. Camo aspirará á la representación de Huesca. El distrito de Fraga despierta, los primeros síntomas se revelaron en las elecciones provinciales. Han muerto los caciquillos más revoltosos de la región fragatina al servicio de Camo, adquieran vida legal colectividades de empuje, enemigas de las arterias liberales, se acentúa la neutralidad de otros elementos justamente incomodados por los desengaños sufridos... hace bien Camo anunciando su candidatura por la capital.

De lo que ocurra en las elecciones nada decimos por hoy. Y respecto á la baladronada del «copo» recordaremos que cuando un jugador intenta el copo es cuando la banca tiene probabilidades de doblarse de un solo golpe.

Con frecuencia recibimos noticias de escándalos públicos ocurridos de poco tiempo acá á las altas horas de la noche, sin que á pesar de nuestras denuncias, las autoridades encargadas de velar por la tranquilidad del vecindario procuran corregir tales demasias.

Hoy nos informan de un escándalo ocurrido la noche pasada, dándose la casualidad de que ni agentes de seguridad, ni serenos, hayan evitado semejantes excesos.

Llamamos la atención del gobernador D. Félix, para que procure poner coto á estos hechos que desdican de la cultura oscense y haga más relevantes sus facultades superiores para tan elevado cargo con las de la autoridad municipal, interesada también en corregir deficiencias; mas á ésta, nada le decimos porque como sus facultades superiores son reconocidas, tan sólo generalmente nosotros somos excepción de esa generalidad.

El numeroso público que anoche ocupaba todas las mesas del elegante café de «La Unión» aplaudió estrepitosamente los números que los notables concertistas turolenses, hermanos Martín, interpretaron con prodigiosa habilidad.

El bandurrista ejecuta admirablemente, es una máquina eléctrica aplicada al instrumento, un torrente de notas debido á la casi incomprensible pulsación.

La concurrencia elogió extraordinariamente la labor de los modestos artistas. Hoy han salido para Barbastro en cuya ciudad se les dispensará, indudablemente la acogida que merecen.

Va cantes

Se halla la farmacia de Robres por traslación del que la desempeñaba, haciendo saber que los vecinos del pueblo de Senés se contratarán con el farmacéutico del primer pueblo.

Se admiten solicitudes hasta el día 4 de Noviembre próximo.

También está por proveer la titular de Medicina y Cirugía de la villa de Hecho.

Su dotación consiste en 625 pesetas más las igualas con los vecinos y las instancias se presentarán hasta el 25 del mes veniente.

A expensas de una familia devota, se celebrará en la Compañía una novena en sufragio de las benditas almas del Purgatorio. Principiará el día tres.

El jueves último falleció en Puibolea D. Antonio Lasierra y Ciria, rico hacendado y amigo nuestro muy querido.

Los prestigios de la familia y las bondades del finado han generalizado el duelo producido por la triste nueva.

Servicial con el trabajador, cariñoso con el desgraciado y atento con sus numerosos amigos de significación arraiga-

da, era digno heredero de las simpatías y respetos que con títulos sobrados disfrutaba la casa Lasierra.

Conceda el cielo á la atribulada familia del finado y con especialidad á su señor padre D. Antonio la resignación que merece por sus virtudes y necesita para resistir los embates de la contrariedad.

Somos partícipes muy sinceros del dolor que les embarga.

La asociación del Alumbrado y Vela celebrará mañana cultos solemnes en la Iglesia de la Compañía, en esta forma:

A las ocho se celebrará una Misa de Comunión general y á las diez y media la fiesta principal, con sermón que predicará el R. P. Luis Mur (S. J.) La Capilla y orquesta de la Catedral interpretará por vez primera una hermosa Misa del maestro Vila. Por la tarde se cantará el Trisagio con orquesta y será orador el reverendo padre Carcano.

El día primero comenzará en la Iglesia de Santo Domingo y San Martín la novena de ánimas. Habrá sermón algunos días.

Ayer falleció la amante esposa de nuestro particular amigo D. Pedro Arriaga.

D.^a Petra Arnal, muy apreciada socialmente por su trato y bondadoso carácter, gozaba generales simpatías en nuestra ciudad y sonreale por venir risueño, cuando repentina enfermedad arrebató su placentera existencia.

En tan duro trance deseamos al señor Arriaga santa resignación para sobrellevar la desgracia que le aflige.

Contraste digno de mención.

Media hora después del funesto desenlace recibió nuestro amigo, competetísimo oficial de esta Sucursal del Banco de España, un telegrama notificándole la obtención de plaza con el número quince en la calificación de las oposiciones, que tuvieron lugar, para Interventores del Banco.

Presentáronse á ellas más de setecientos opositores.

Título digno á los merecimientos del Sr. Arriaga.

De todas partes

Una carta de Chicago dice que se ha formado en aquella capital un formidable sindicato para monopolizar el negocio de los cereales. En pocos días se han hecho subir y bajar los precios en un 10 por 100 pudiendo sólo los iniciados aprovechar estas oscilaciones.

En un sólo día cambiaron de mano 4.000.000 de quintales de trigo, que es lo que se necesitaría para alimentar á una nación en un año.

Se calcula en veinte millones de dollars el beneficio obtenido en pocas semanas por el sindicato, el cual mantiene el precio del trigo en 16 francos y medio el quintal.

La cosecha americana ha sido extraordinariamente abundante; pero el sindicato admite ó hace desmentir esta abundancia, según su conveniencia, es decir, o primero, cuando quiere comprar, lo segundo, cuando pretende vender.

Pero es evidente que la cosecha ha sido abundantísima, y, sin embargo, escaseará el pan y se venderá caro, porque el sindicato de Chicago quiere ganar muchos millones en pocos meses.

El gobierno francés ha recibido exposiciones de varias asociaciones agrícolas de Francia, protestando contra todo proyecto que tienda á disminuir el derecho de aduanas de siete francos sobre los trigos.

Los agricultores dicen que no podrían en manera alguna competir con los cereales extranjeros, hacen un llamamiento á todos los proteccionistas para que apoyen con resolución al señor Meline y eviten una reforma arancelaria en vista de la compañía iniciada por una gran parte de la prensa francesa, en favor de una reducción de los derechos de aduanas.

En Burdeos va á celebrarse una exposición internacional, organizada por la Unión de los Sindicatos de aquella capital y del SO. de Francia.

La exposición durará desde el 27 de Noviembre próximo hasta fin de Diciembre de 1897.

Comprenderá todos los productos del comercio, de la alimentación, higiene, viticultura, etc., etc.

Los productores españoles que deseen informarse pueden dirigirse á M. Jean Alfred Vigé, director de la exposición internacional, Burdeos (Francia), á los cónsules de Francia en España, ó las Cámaras de Comercio francesas.

En uno de los principales periódicos de Marsella se lee el anuncio siguiente, más propio de la época de nigrománticos y agoreros que de la nuestra.

«Sonámbula.—Madame X, exsecretaria confidencial de una reina.

»Madame X, cuya ciencia universalmente apreciada por los sabios, ha hecho hasta el día ganar gruesas sumas á sus clientes.

»Promete un resultado favorable en asuntos comerciales, amor, matrimonio, procesos, pérdidas, herencias, divorcios, enfermedades, calumnias, empleos, etcétera, etc.

»Con un fin humanitario, y para extender su ciencia, indicará gratuitamente los medios secretos de que se vale para hacer ganar un gran premio en metálico á la persona digna de interés que la consulte y se comprometa á recompensarla espléndidamente después de haber conseguido el citado premio.»

El *Scientific American*, importante revista profesional de Inglaterra, ha publicado recientemente una curiosa estadística acerca del consumo del pan en cada nación y del gasto anual que representa su alimentación.

Según la citada revista, los ingleses consumen anualmente 380 libras de pan por individuo; los franceses, 540; los alemanes, 560; los españoles, 480; los italianos, 400 y los rusos 435.

El gasto anual para la alimentación de cada individuo se establece así por término medio: los ingleses gastan 250 francos, los franceses 246, los alemanes 215, los españoles 167 y los italianos 126.

Inglaterra es el país en que se fabrican pianos más hermosos; pero también más caros. El millonario Enrique Marquand pagó 10.000 libras esterlinas (250.000 francos) por uno de los pianos más hermosos que se conocen, adornado con pinturas de Alma Taduna y piedras preciosas.

Vandeldilt se hizo construir uno en Inglaterra que le costó 14.000 libras esterlinas (350.000 francos).

Más hermoso aun será el que se está fabricando en la actualidad por encargo de la reina de Rumania, conocida en el mundo del arte por *Carmen Siloa*. Está adornado con incrustaciones de plata cincelada, brillantes y perlas, y tendrá las patas de marfil.

En las 170 fábricas inglesas se construyen anualmente unos 90.000 pianos, para los cuales se emplean 10.000 dientes de elefante.

Como se sabe, el maestro Verdi mandó construir, á sus expensas, un Asilo para artistas ancianos y pobres, asilo que estará concluido dentro de pocos meses.

El inspirado autor de *El Trovador* destina gran parte de su fortuna á su caritativa obra.

El Asilo podrá acoger á 100 personas, que tendrán á su disposición amplias habitaciones, sala de conciertos, otras muchas cámaras y capilla.

Mr. Camilo Broito, hermano del autor de *Mefistófeles*, es el encargado de las obras del Asilo. Este costará 500.000 liras.

No contento Verdi con lo hecho, ha tomado las precisas disposiciones testamentarias que aseguran al Asilo una renta de 70.000 liras anuales.

A pesar de sus 85 años, Verdi va todas las semanas, desde su residencia de Sant Agato á Milán, á inspeccionar las obras del Asilo.

Mr. Fraser, cónsul inglés en Wukú, nos da precisos detalles de la fabricación de la tinta de China. Esta fabricación parece estar localizada en Aukin. La tinta de China se fabrica con aceite de colza ó con el aceite extraído de las simientes de una planta venenosa que se cria en el valle de Yang-Tsé. El aceite se mezcla con grasa de puerco y barniz, y su combustión da el

negro, que es después aglomerado con una materia aglutinante á fin de formar una pasta á la cual se mezcla cierta cantidad proporcional de alcanfor para perfumarla, y parcelas de oro, que le dan reflejos metálicos. Preparada así la pasta, se echa en moldes, se pone á secar al aire libre y se adorna con caracteres chinos dorados. Su precio varía entre 2 y 175 francos el medio kilo, según la calidad.

En la China, lo mismo que en Japón, no se escribe con otra tinta. La diluyen, como hacemos nosotros para dibujar, y escriben con ella con un pincel de pelo de Marta.

En la ciudad de Nueva Orleans, y en corto espacio de tiempo, han fallecido sobre el terreno tres boxeadores.

Hace pocos días se llevó á efecto en el Club atlético de dicha ciudad una lucha bestial al boxeo, que fué presenciada por numeroso público.

Los adversarios eran Jack Cummings y Walter Griffin, jóvenes ambos, ágiles é igualmente hábiles en su arte.

Se acometieron quince veces con indomable furor, sin que notase ventaja en ninguno de ellos, hasta que fué derribado Cummings de un terrible puñetazo que su contrario le asestó en la barba.

El desgraciado fué levantado del suelo y se intentó reanimarlo; pero no hubo manera de que recobrase el conocimiento y falleció en el hospital á las pocas horas.

Los médicos que examinaron á Cummings opinan que pereció de hemorragia cerebral, producida por la terrible agitación y esfuerzos que tuvo que hacer durante el combate.

El vencedor fué aclamadisimo por el culto público que asistió á la repugnante lucha.

TELÉGRAFO

(De nuestro servicio particular.)

Nombramiento.—Conversión

Madrid 30, 5 tarde (núm. 16.943.)

En el próximo Consistorio se aprobará el nombramiento de arzobispo de Valencia del cardenal Casaña que actualmente gobierna la diócesis de Seo de Urgel.

Telegrafian de Roma que está muy próximo el éxito de los trabajos realizados por Su Santidad para la declaración del catolicismo como religión oficial de Inglaterra.

El Consejo de ministros ha sido aplazado.

El conflicto de pan

Madrid 30, 4 tarde (núm. 16.942.)

El conflicto del pan se ha agravado.

De los pueblos llegan remesas de pan en eventualidad de que con el elaborado en Madrid no haya bastante para el abastecimiento de la población.

Hasta ahora no falta para el consumo pero se teme que la huelga adquiera mayores proporciones.

Detención

Madrid 30, 4 tarde (núm. 16.945.)

Telegrafian de Barcelona que ha sido detenido y reducido á prisión el brigadier carlista Sr. Bou.

Supónese que fué el jefe de la partida alzada en Chelva.

Lotería

Madrid 30, 4 tarde (núm. 16.941.)

En el sorteo verificado hoy han correspondido los primeros premios á los números siguientes: 17.778; 12.666; 1.176; 48.382; 31.626; 38.074 y 7.155.

EL CORRESPONSAL.

Huesca.—Imprenta de Tomás Blasco á cargo de F. Delgado

SECCION DE ANUNCIOS

Males de orina

Cura sin sondar ni operar. Dilatación de las estrecheces. Rotura y espelción de los cálculos (piedra) y arenillas. Catarro de la vejiga y de los riñones (cólicos nefríticos), próstata, incontinencia, debilidad, orina turbia con posos blancos ó rojos, con sangre, etc. Infalibles Sales Koch: 7 pesetas. Van correo. Calmante instantáneo de los dolores y ataques Consulta diaria, gratis y por correo. *Gabinete Norteamericano, Montera, 33, 1.º, MADRID.* Se venden en Huesca *farmacia de D. José Rodellar.*

SORDOS

Quien lo sea es por querer. 300 sordos, 300 curas. Contra sordera del Dr. Tompson, de New-York. Infalible en todas las sorderas, ruidos, zumbidos, flujos, etc., sin peligro y agradable 4 pesetas caja. Va por correo. Consultas, prospectos gratis y por carta, Dr. Herrera, calle de la Montera, 33, Madrid. Para curar y aliviar por crónicos que los males del Estómago sean. Discos Herrera, 4 pesetas. Van por correo. Consulta gratis. Se venden en Huesca

Farmacia de D. José Rodellar

Impotencia

Pérdidas, Debilidad Genital, Esterilidad Histórica, Nervosismo, Parálisis, Reblandecimiento, Cura infalible y rápida con el Tónico Koch, sin peligro, 9 pesetas caja. Va por correo. Consultas, prospectos gratis y por carta.

Gabinete Norteamericano

Montera, 33, 1.º—MADRID

Se venden en Huesca *farmacia de D. José Rodellar.*

Azúcares y arroces

Por cada peseta de compra

Huesca

COSO ALTO, 24

Un buen regalo

Bujías estearicas

Juguetería y quincalla

Precios económicos

Mercedía, hilos y algodónes

Huesos de Santo rellenos, Mermelada man-teca yema, Suspiros pradine de coco, piña, yema, mangos, jalea, mermelada y cabello, **buñuelos de viento y huesos de santo.**

SAN JOSÉ

Desde esta fecha turrónes de todas clases. Especialidad de piñones, Calatayud, Jijonna, Alicante y Toledo.

Pastelería de San José, Coso bajo, 9 y 11

Barril Hermanos

Se encuentran en esta población con un completo surtido de camisería, corbatería y demás artículos del ramo para la presente estación, hospedándose en el Hotel de la Unión, donde recibirán a su numerosa clientela.

SIN COMPETENCIA

En casa de Portolés, Coso bajo, esquina al Al-pargán, se acaba de recibir una remesa de anís, ron y coñac, todo escarchado y clase superior, a **siete reales botella de tres cuartos de litro.** Sigue la venta del acreditado anís de vino a 1,50 pesetas el litro. Jerez desde 2 pesetas botella en adelante.

SE VENDEN

a precios módicos rejas y balcones nuevos con herrajes, en la calle de San Justo y Pastor número 1.

La Competidora

PARA MAÑANA

Agujas ó lanzones..... 0'50 pesetas kilogramo
Sardineta fresca..... 0'50 » » » » » »
Id. navarra..... 0'60 » » » » » »
Id. catalana..... 0'75 » » » » » »
Merluza..... 1'50 » » » » » »
ESCABECHES
Sardineta..... 1'20 » » » » » »
Verdeles..... 1'80 » » » » » »

Calle Nueva del Mercado, 5, Huesca

La Ceres

25-COSO ALTO-25

Nuestra considerada clientela encontrará como en anteriores años desde mañana en nuestra casa, excelentes turrónes de Jijona, Alicante, guirlache y en borra de fresa, naranja y limoncillo.

Huesos de Santo y Suspiros

rellenos de yema, mermelada, chantilli y cremas. **BUÑUELOS DE VIENTO**

Calientes a todas horas, rellenos como los huesos de santo, desde mañana domingo hasta el martes inclusive.

La Ceres

CARBÓN VEGETAL FUERTE

Nuevo almacén para la venta, por sacos, calle de Sancho Ramirez, núm. 13, Huesca. Despacho: de 9 a 12 de la mañana y de 4 a 6 de la tarde. Púedese también pedir a los mozos de la plaza de San Pedro.

INTERESANTE

Ed la carnicería de José Viñuales, calle de San Lorenzo, núm. 4, junto al despacho de licores de D. Francisco Orús, se vende carnero del país a **una peseta veinte céntimos kilo.**

Chorizos riojanos nuevos

..... a 4'50 ptas. kilo
Butifarra blanca catalana..... a 3'75 » » » »
Id. negra..... a 2'50 » » » »
Salchichón de Vich..... a 6'00 » » » »

Eustaquio Santamaría, Ramiro el Monge, 4

NOTA.—En la misma casa se recibe todos los días pescados frescos de diferentes clases a precios los más económicos.

Farmacia de J. Rodellar

Vega Armijo, 2.—Coso alto, 1 (esquina al porche)

Especialidades nacionales y extranjeras.—Aguas minero-medicales.—Ortopedia.—Despacho esmerado.

Polvos anticloróticos (llamados de Adahuesca), medicación eficaz para la curación de la anemia, clorosis (opilación), dismenoreya y en general para todos los estados patológicos dependientes de pobreza ó debilidad de la sangre.

Medicamento acreditado y de seguros resultados. Precio de la caja, 1'50 pesetas.

Pomada especial para curar las grietas ó cortos de los pechos, pesetas 1'50 tarro.

Pomada contra la sarna.—Curación rápida y segura sin necesidad de friccionar todo el cuerpo.—Pesetas 1'50 tarro.

Harmoniums de Alexandre

RECONOCIDOS COMO LOS MEJORES

PIANOS, PIANOS, PIANOS

Instrumentos de música de todas clases

MÚSICA BARATISIMA

Juan Ayne, Fernando VII, 51, 53, y Coll, 23, Barcelona

ANSELMO LLANAS

Ex-Médico de Sanidad Militar

Consulta médico-quirúrgica y especial de las enfermedades del corazón y pulmones.

De once a una, Coso alto, 51

La Compañía Fabril "SINGER,"

Máquinas "SINGER," para coser

Por 2'50 pesetas semanales se adquiere este precioso mueble, el más útil para las familias.

Enseñanza y atenciones gratis á domicilio

Inmenso surtido en carretes de hilo y seda, agujas, piezas sueltas y aceite para las máquinas.

Agentes en casi todos los pueblos de la provincia

Sucursal en Huesca: **Coso alto, número 10**

COMESTIBLES Y GÉNEROS DEL PAÍS
EMILIO SAHUN

Ramiro el Monje, 33, esquina á la calle de Cuatro Reyes

Muchachas solteras, viudas y casadas que salís de compra todas las mañanas, venid sin recelo, pasad por mi casa que yo os aseguro quedaréis prendadas. No penséis que al novio, si en la esquina aguarda, de tanto esperar le saldrán las canas; pues rápidamente se sirve en mi casa y así os queda tiempo de pelar la pava.

son garantizados y no hay más que verlos, no hay más que probarlos.

En cristal y loza tengo MIL regalos y aquí se da un VALE por un REAL de gasto.

Conque... ¡joj! solteras, viudas y casadas que salís de compra todas las mañanas, leed esta lista completa y variada y sabéis en donde está vuestra casa.

Garbanzos, clase extra 1.ª, 14 pesetas arroba; id. superior 2.ª, 12 id.; id. buenos 3.ª, 9 id.; Arroz clase extra 1.ª, 7 id.; id. superior 2.ª, 6 id.; idem bueno 3.ª, 5,50 id.; Judías de León, 60 céntimos kilo; id. pintas, 60 id.; Bacalao Escocia 1.ª, 1,15 kilo; id. Truchuela 1.ª, 0,95 id.; id. Noruega, 1 id.; Azúcares: 1.ª florete, 1,15 id.; 2.ª blanco, 1 id.; 3.ª terciado, 0,95 id.; Mascabao, 0'90 idem; Centrifuga, 0,88 id.; Bujías de todos los tamaños, 1,60 id.; Conservas á precios de fábrica; Almidón remi, 0,95 kilo; Café tostado diariamente, 6 id.; Pastas para sopa, 50 clases; Pastas para postre desde una peseta kilo; Chocolates elaborados á brazo desde 60 id.; Salchichón de Vich á 19 reales id.; Chorizos riojanos á 4,50 id.

Esta casa garantiza todos sus artículos. Todo el comprador que lleve valor de 25 cts. se le dará un vale que uniendo cierto número podrá elegir un regalo.

Todos mis artículos